



PRINCIPAL AGENCIA COLUMNAS FOTOGRAFÍA GRÁFICAS SECCIONES VIDEO CLASIFICADOS

Se Dice Que

Por Maquiavelo

En términos de persona, el monto de la deuda del estado de Veracruz creció en un 474 por ciento, per cápita cada veracruzano tendría que pagar en estos momentos 4,381 pesos, con el gobierno de Miguel Alemán Velasco el monto de la deuda era por persona de 763 pesos, es decir, aumentó en un 474 por ciento.

El estado de Coahuila se mantiene a la cabeza con el índice de deuda más alto de deuda per cápita, que alcanza los 13,491 pesos por cada ciudadano de esa entidad. El priista Humberto Moreira, exlíder nacional del partido tricolor aumentó el débito durante su administración como gobernador en un 7 mil 706 por ciento y al parecer anda tranquilamente viajando por Europa. Veracruz ocupa la nada honrosa posición del octavo lugar dentro del país.

De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, entregada a la Comisión de Federalismo del Senado, la lista incluye después de Coahuila a los estados de Quintana Roo, Nuevo León, Nayarit, Sonora y el Distrito Federal, excepto el último, todas son entidades gobernadas por priistas.

Según el Centro de Investigación Económica y Presupuesto (CIEP), no existe una métrica específica para determinar qué administración tiene un endeudamiento que pudiera poner en riesgo sus finanzas, sin embargo, acota, dado que el principal ingreso para la mayoría de éstas son las participaciones federales, un determinante de deuda comúnmente usado es la representación con respecto a los ingresos del ramo 28. En ese sentido, en ocho estados, los pasivos representan más del cien por ciento de sus participaciones. Coahuila es el 298%; Quintana Roo el 225%; Nuevo León 186 %; Chihuahua el 124 %; Nayarit 115%; Veracruz el 111%; Michoacán el 101% y Sonora el 100.3 por ciento.

La lista incluye también los municipios que concentran la mayor deuda por ciudadano, y el único que figura en la entidad veracruzana es el de Coatzacoalcos. También están Nuevo Laredo, Cuernavaca, Monterrey, Cancún, Guadalajara, Tijuana, Manzanillo, Hermosillo, Villahermosa, Durango, Tuxtla Gutiérrez, León, Morelia, Los Cabos, Acapulco, Naucalpan y Querétaro.

Con este listado se puede apreciar que todas estas ciudades son más grandes en población e infraestructura que el endeudado Coatzacoalcos.

De acuerdo con Fitch, varios son los gobiernos locales que emprendieron ajustes para sanear sus finanzas, entre ellos, Coahuila y Michoacán, mientras que Veracruz y Nuevo León van en ese camino, lo que —dice— ha dado resultados favorables.

En el sexenio de Felipe Calderón, la deuda de las 32 entidades federativas y sus municipios creció en más de un cien por ciento, a estas alturas del 2013, debe alcanzar un nivel histórico con respecto al Producto Interno Bruto Estatal (PIBE) y las participaciones que reciben de la Federación, según cifras de la Secretaría de Hacienda que preside el peñista número uno, Luis Videgaray, las obligaciones financieras de las administraciones estatales y sus ayuntamientos aumentaron de 160,093 millones de pesos en diciembre del 2006, a 406,765 millones en septiembre del año pasado. Con respecto a las participaciones de ese año, estas representan el 80.6 por ciento que es un nivel sin precedente en la historia.